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НОВОСТИ, СОБЫТИЯ, ФАКТЫ
26 АПРЕЛЯ – ДЕНЬ УЧАСТНИКОВ ЛИКВИДАЦИИ ПОСЛЕДСТВИЙ РАДИАЦИОННЫХ 

АВАРИЙ И КАТАСТРОФ И ПАМЯТИ ЖЕРТВ ЭТИХ АВАРИЙ И КАТАСТРОФ

• В апрельские дни участники ликвидации аварии на Чернобыльской атомной электростанции 
приходят в школы. О трагическом лете 1986 года рассказала заводоуковским 

третьеклассникам горожанка Нина Матвеева. 

ПОЖАРООПАСНЫЙ СЕЗОН

ПОДПИСКА-2019

Уважаемые читатели!
Идёт подписка на газету «Заводоуковские вести» на второе по-

лугодие 2019 года. Стоимость комплекта на 6 месяцев – 589 руб. 
92 коп.

 Оформить подписку можно во всех отделениях Почты России 
и в отделе продаж газеты (пер. Элеваторный, 6). 

t 0C в 4.00 t 0C в 16.00 Атм. давление Осадки
23/04 +4 +14 751
24/04 +1 +10 754
25/04 0 +6 749
26/04 -4 +2 756

Чем дальше уходит в прошлое авария на 
Чернобыльской АЭС, тем меньше остаёт-
ся тех, кто знает об этой трагедии не по-
наслышке. Одна из них – Нина Матвеева.

Родилась и выросла Нина Васильевна в За-
водоуковске, но в 1980-е жила в городе Хмель-
ницком на Украине. Там она и услышала о ката-
строфе на Чернобыльской атомной электростан-
ции. Вскоре ей и её коллегам-поварам предстоя-
ла командировка в зону отчуждения. Нужно бы-
ло поить и кормить тех, кто участвовал в ликви-
дации аварии. Нине Матвеевой, невоеннослужа-
щей и невоеннообязанной, не приказывали, ска-
зали просто: «Надо помочь». 

– Я могла бы отказаться, но… Ехали мы в Чер-
нобыль на 10 дней, а задержаться пришлось на 
месяц. Об опасности радиации тогда не задумы-
вались, да нам никто о ней и не говорил. Но бы-
ло понятно – произошло что-то ужасное. Пред-
ставьте: большой город – и весь пустой, – гово-
рит Н. Матвеева. – Но ещё страшнее было ви-
деть заброшенные поля, деревья в садах, на ко-
торых ветки ломались под тяжестью яблок и груш. 
Рвать их категорически запрещалось, но ликви-
даторы, приехавшие со всего Союза и ошалев-
шие от такого южного изобилия, все равно ели 
фрукты украдкой.

Кормили ликвидаторов хорошо, но обслужи-
вать по 600 – 800 человек в день было непро-
сто. Сотрудницам пищеблока приходилось ра-

ботать до десяти вечера, а в четыре утра снова 
вставать к плитам. 

Все продукты доставляли из Киева. От радио-
активной пыли их защищала специальная чёр-
ная плёнка. Поварам было рекомендовано по-
давать как можно больше блюд в натуральном 
виде – например, не салаты, а огурцы или поми-
доры целиком, не котлеты, а нарезанное куска-
ми мясо. Чай или компот солдатам разливали в 
пол-литровые железные кружки: ликвидаторам 
нужно было пить как можно больше. 

Обо всём этом Нина Матвеева вспоминала с 
третьеклассниками четвёртой городской школы 
на встрече, организованной заводоуковскими му-
зейщиками. А краеведы рассказали ребятам и о 
других наших земляках, участвовавших в ликви-
дации последствий аварии на Чернобыльской 
атомной, и о самой катастрофе. 

Мальчишки и девчонки засыпали Нину Матве-
еву вопросами, рассматривали её награды, ин-
тересовались здоровьем. А ещё третьеклассни-
ки спрашивали, действительно ли Чернобыльская 
зона напоминает их компьютерные игры «СТАЛ-
КЕР», «Зов Припяти», «Тени Чернобыля». Нина 
Васильевна ответила ребятам, что пострашнее 
любого фильма ужасов было постоянное ощуще-
ние опасности, особенно такой коварной, как ра-
диация, которую невозможно ни увидеть, ни ус-
лышать, ни почувствовать. 

Алексей СЕВОСТЬЯНОВ
Фото автора

Тени Чернобыля

Постановлением правительства Тюменской 
области № 97-п от 18 апреля 2019 года пожа-
роопасный сезон в лесах городского округа 
официально открыт с 19 апреля.

Заводоуковский филиал Тюменской авиабазы с 
этой даты установил дежурство ответственных лиц 
и лесопожарных групп. Иными словами, дежурить 
лесники будут до наступления сумерек, а если воз-
никнут возгорания – до ликвидации лесного пожара.

Алексей Половников, лесничий Заводоуковско-
го лесничества, пояснил, что специалисты ведом-
ства начинают наземное и авиационное патрули-

рование лесного фонда в соответствии с утверж-
дёнными маршрутами и графиком с целью свое-
временно обнаружить лесное возгорание и ликви-
дировать пожар.

Инспекторы Тюменского управления лесами и 
департамента лесного комплекса большую часть 
времени теперь будут уделять пожарному надзо-
ру в лесах. Необходимую помощь им окажут со-
трудники УМВД и ГУ МЧС России, органы местно-
го самоуправления.

А жителям округа необходимо соблюдать пра-
вила пожарной безопасности и не только в лесах.

Александр ПОНОМАРЁВ

…в связи со сходом снежного покрова

Известный не только за Уралом, 
но и в европейской части страны зо-
отехник-консультант кандидат сель-
скохозяйственных наук Олег Тол-
мацкий на примере успешных оте-
чественных предприятий рассказал 
об особенностях кормления высо-
копродуктивного стада. В частно-
сти о рациональном использова-
нии концентратов в рационе дойно-
го скота и нормах кормления КРС.

Заводоуковск местом для про-
ведения семинара был выбран 
не случайно: на протяжении мно-
гих лет показатели сельхозпред-
приятий округа по надоям моло-
ка и производству мяса – одни из 
лучших в области. Так, средне-
суточный удой на фуражную ко-
рову – 22,4 килограмма – самый 
высокий в области.

Андрей КОРОСТЕЛЁВ

Чтоб молоко и мясо 
прирастало

О том, как правильно кормить крупный рогатый скот, об-
суждали участники областного семинара в Заводоуковске.

Уважаемые жители Тюменской области!

Обращаем ваше внимание на то, что при подаче заявления о за-
ключении брака возможны технические сбои со стороны Единого 
портала государственных услуг. В связи с чем просим обращаться 
в орган ЗАГС, куда было направлено заявление, посредством теле-
фонной связи для подтверждения факта поступления заявления.

К СВЕДЕНИЮ

В финале конкурса участво-
вали 11 учеников седьмых – де-
сятых классов, победивших на 
первом этапе в своих школах. 
Ребята, помимо представлен-
ной на суд жюри своей визитной 
карточки и социального проек-
та добровольческой работы, со-
стязались в ораторском мастер-
стве. Тема – «Я люблю Тюмен-

скую область» (конкурс в этом 
году посвящён 75-летию наше-
го края).

Отличились в этом году девочки. 
Изольда Трегубова, восьмиклас-
сница первой городской, заняла 
второе место, а Мария Колюпа-
нова, десятиклассница из Паду-
на, – третье.

Алексей СЕВОСТЬЯНОВ 

Победили девочки
Первое место на окружном конкурсе «Ученик года» заняла 
Арина Грейлих, десятиклассница Новолыбаевской школы. 

Согласно этому приказу в слу-
чае, если участник не выполнил 
норматив испытания комплек-
са на знак отличия, имеет пра-
во ещё один раз в этом году (для 
взрослых) или учебном году (для 
школьников) повторить попыт-

ку. Но сделать это можно толь-
ко через 45 дней после первого 
прохождения теста. Если и вто-
рой раз нормы ГТО не покорятся, 
пойти на их штурм снова можно 
будет только в следующем году.

Алексей СЕВОСТЬЯНОВ 

Две попытки
Именно столько даётся претенденту на знак отличия при 
сдаче норм ГТО новым приказом Минспорта России.

Вниманию заводоуковцев!

Администрация Заводоуковского городского округа сообща-
ет о работе телефона горячей линии по вопросам задержек или 
невыплаты заработной платы, неоформления трудовых отно-
шений и получения работниками заработной платы «в конвер-
тах», а также нарушения трудовых прав граждан предпенсион-
ного возраста.

Звонки на горячую линию по телефону 9-01-78.
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• Сегодня Клавдия Тарасова живёт в Першино вместе с дочерью 
Верой. У ветерана труда и труженицы тыла двое внуков и 

двое правнуков, младшему из которых всего полтора года. Несмотря 
на возраст, Клавдия Климентьевна много читает и живо интересуется 

всем, что происходит вокруг.

НОВОСТИ ОБЛАСТИВЕТЕРАНЫ

СОЦИАЛЬНАЯ ПОМОЩЬ

В АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДСКОГО ОКРУГА

Администрация городского округа информирует жителей 
о том, что 18 апреля 2019 года состоялись публичные слуша-
ния по обсуждению проекта решения Думы Заводоуковского го-
родского округа «Об исполнении бюджета Заводоуковского го-
родского округа за 2018 год».
Предложений и рекомендаций не поступило.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ 
№ 0529 от 17.04.2019 г., г. Заводоуковск                                             

                                    
Об отказе в предоставлении разрешения на отклонение 

от предельных параметров разрешённого строительства
объекта капитального строительства по адресу: 

Тюменская область, Заводоуковский район,
с. Новая Заимка, ул. Пионерская, дом 43а

    В соответствии со статьёй 40 Градостроительного кодекса 
Российской Федерации, на основании рекомендаций комиссии 
по подготовке проекта правил землепользования и застройки 
Заводоуковского городского округа (далее – комиссия), содер-
жащихся в заключении комиссии от 10.04.2019, руководствуясь 
статьями 35, 42 Устава муниципального образования Заводо-
уковский городской округ, администрация Заводоуковского го-
родского округа постановляет:

1. Отказать в предоставлении Рожко Юлии Валентиновне раз-
решения на отклонение от предельных параметров разрешённо-
го строительства объекта капитального строительства (индиви-
дуальный жилой дом) на земельном участке с кадастровым но-
мером 72:08:1001002:1082, площадью 1 000 кв.м, расположен-
ном по адресу: Тюменская область, Заводоуковский район, с. 

Новая Заимка, ул. Пионерская, дом 43а, по причине несоответ-
ствия земельного участка требованиям части 1 статьи 40 Градо-
строительного кодекса Российской Федерации и на основании 
заключения о результатах публичных слушаний от 10.04.2019.

2. Направить копию настоящего постановления Рожко Ю.В.
3. Опубликовать настоящее постановление в газете «Заво-

доуковские вести» и  разместить на официальном сайте муни-
ципального образования Заводоуковский городской округ в ин-
формационно-телекоммуникационной сети интернет.

4. Контроль за исполнением постановления возложить на 
Денисова И.А., первого заместителя главы Заводоуковского 
городского округа.

С.А. КАСЕНОВА, 
заместитель главы городского округа                                         

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
№ 0530 от 17.04.2019 г., г. Заводоуковск                                      

                                              
Об отказе в предоставлении разрешения на отклонение 

от предельных параметров разрешённого строительства
объекта капитального строительства по адресу: 

Российская Федерация, Тюменская область,
Заводоуковский городской округ, г. Заводоуковск,

микрорайон Южный, проезд 1- й Широтный, 7

В соответствии со статьёй 40 Градостроительного кодекса 
Российской Федерации, Правилами землепользования и за-
стройки города Заводоуковска, утверждёнными решением Ду-
мы Заводоуковского городского округа от 28.09.2007 № 149, на 
основании рекомендаций комиссии по подготовке проекта пра-

вил землепользования и застройки Заводоуковского городского 
округа (далее – комиссия), содержащихся в заключении комис-
сии от 10.04.2019, руководствуясь статьями 35, 42 Устава муни-
ципального образования Заводоуковский городской округ, ад-
министрация Заводоуковского городского округа постановляет:

1. Отказать в предоставлении Чернышовой Татьяне Алексан-
дровне, Чернышовой Елизавете Александровне, Чернышовой 
Екатерине Александровне, Аветисяну Давыду Араевичу разре-
шения на отклонение от предельных параметров разрешённого 
строительства объекта капитального строительства (индивиду-
альный жилой дом) на земельном участке с кадастровым но-
мером 72:08:0606002:624, площадью  917 кв.м, расположенном 
в территориальной зоне застройки индивидуальными жилыми 
домами (Ж1) по адресу: Российская Федерация, Тюменская об-
ласть, Заводоуковский городской округ, г. Заводоуковск, микро-
район Южный, проезд 1-й Широтный, 7, по причине несоответ-
ствия земельного участка требованиям части 1 статьи 40 Градо-
строительного кодекса Российской Федерации и на основании 
заключения о результатах публичных слушаний от 10.04.2019.

2. Направить копию настоящего постановления Чернышо-
вой Т.А., Чернышовой Е.А., Чернышовой Е.А., Аветисяну Д.А.

3. Опубликовать настоящее постановление в газете «Заво-
доуковские вести» и  разместить на официальном сайте муни-
ципального образования Заводоуковский городской округ в ин-
формационно-телекоммуникационной сети интернет.

4. Контроль за исполнением постановления возложить на 
Денисова И.А., первого заместителя главы Заводоуковского 
городского округа.

С.А. КАСЕНОВА, 
заместитель главы городского округа                                         

В Тюменской области про-
должается рост объёмов про-
изводства животноводческой 
продукции.

За январь-февраль 2019 го-
да в хозяйствах всех катего-
рий производство мяса (в жи-
вом весе) по сравнению с ана-
логичным периодом 2018 года 
возросло на 2,7% (почти 24 ты-
сячи тонн), производство моло-
ка увеличилось на 6% (79,8 ты-
сячи тонн), яиц – на 7% (254,3 
млн штук). 

Как отметил губернатор Алек-
сандр Моор, Тюменская область 
продолжит активную работу по 
привлечению внутренних и внеш-
них инвестиций в региональный 
агропромышленный комплекс. 
Область готова сотрудничать как 
с тюменскими агропредприятия-
ми, так и с инвесторами из дру-
гих регионов России. Необходи-
мо развивать конечную перера-
ботку сельхозпродукции и повы-
шать её конкурентоспособность 
на внешних рынках. 

На ликвидацию несанкцио-
нированных свалок в регионе 
из областного бюджета выде-
лено шесть миллионов рублей. 

Более пяти миллионов рублей 
будут направлены в  Ярковский 
район на устранение свалок по 13 
адресным ориентирам. Осталь-
ная часть средств пойдёт на лик-
видацию 17 свалок в  Ялуторов-
ске,  Ялуторовском и Омутин-
ском районах.

В 2019 году за счёт областно-
го бюджета запланировано лик-
видировать более 450 несанк-
ционированных свалок, выяв-
ленных на территории области 
до 1 января. 

На реализацию националь-
ных проектов в Тюменской об-
ласти в этом году будет выде-
лено около 23 миллиардов ру-
блей, в том числе 2,4 миллиар-
да из федерального бюджета. 

Как отметил депутат Госду-
мы Иван Квитка, благодаря пар-
тнёрским отношениям всех вет-
вей власти в прошлом году уда-
лось оперативно принять ряд 
стратегических решений в об-
ласти экономики, социальной 
сферы, финансовой обеспечен-
ности регионов и науки. В 2018 
году депутаты Государственной 
думы рассмотрели и приняли 
312 правительственных зако-
нопроектов. Большая часть из 
них направлена на реализацию 
национальных целей развития 
и двенадцати нацпроектов. Се-
годня это один из действенных 
инструментов решения страте-
гически важных вопросов. Квит-
ка выразил уверенность, что об-
щими усилиями удастся реали-
зовывать масштабные проекты, 
направленные на благополучие 
граждан. 

По материалам СМИ 
Тюменской области

Гляжу на Клавдию Климентьев-
ну, которая в свои 89 сохранила 
необыкновенную стройность, и с 
трудом представляю её, управля-
ющей стальной машиной.

– А куда деваться было! – вос-
клицает ветеран. – В колхозе 
мужчин тогда мало осталось. 
Встал вопрос: кто на посевной 
и уборочной работать будет? 
И поехала я в Колесниково, на 
МТС, на трактористку учиться. 
К тому же братья Семён и Ер-
молай, трудившиеся до войны 
на тракторах, меня поддержа-
ли. Они, кстати, оба воевали. 
Семён освобождал Киев, Пра-
гу, дошёл до Берлина, а вот про 
Ермолая не скажу – знаю толь-
ко, что он был контужен в бою 
и демобилизован. 

После трёх месяцев учёбы 
Клавдии Климентьевне выдали 
«корочки» на право вождения 
железного коня. В колхозе она 
приняла трактор-колёсник – 20 
«лошадей», с открытой всем ве-
трам кабиной... Захватив из до-
му бутылку молока да краюшку 
чёрного хлеба, Клавдия Тарасо-
ва по 12 часов трудилась в по-
ле. От Першино до Новой Заим-
ки тогда колхозные земли про-
стирались. Техника часто глох-
ла и ломалась, чинить её прихо-
дилось самостоятельно. 

– Механика разве дождёшься? 
Он только один трактор отремон-
тирует – другой встанет, – вспо-
минает Клавдия Климентьевна. 
– Сначала, конечно, механизмы 
эти для меня в диковинку были, 
но отработав год, я знала их все 
наперечёт. Могла и приводной 
ремень поменять, и подшипни-
ки в моторе, и карбюратор про-
чистить. Знаете, если захотеть, 
то всему можно научиться! 

Зимой тракторы ставили на 
прикол и готовили их к новому се-
зону – отмывали, ремонтирова-
ли. Ох, неженская это была рабо-
та! Непосильный труд не мог не 

сказаться на здоровье тружени-
цы – стало спину прихватывать. 
Но жаловаться Клавдия Климен-
тьевна не привыкла. Пять лет бы-
ла она неразлучна со своим ко-
лёсником. А потом в хозяйство 
поступили гусеничные ДТ-54 – 
просто сказка по сравнению со 
«старичком» СХТЗ. 

Клавдии Тарасовой, правда, 
не довелось на них поработать 
– бригадир поставил её прицеп-
щицей. После она доила коров 
и присматривала за нетелями. А 
за десять лет до пенсии устрои-
лась разнорабочей на ток. Но к 
технике интерес у Клавдии Кли-
ментьевны не пропал. Расска-
зывает, что потом в колхоз по-
ступили и «Беларусы», и Т-150, 
и «кировцы».

– А сейчас на полях и вовсе 
не техника, а чудо! – удивляется 
Клавдия Климентьевна. – Гово-
рят, что современными тракто-
рами можно со спутника управ-
лять. А комфорт в них какой: си-
денья мягкие, кондиционеры! 
Разве могли мы в конце 1940-х 
мечтать об этом! Тогда совсем 
о другом думали: вот восстано-
вим после войны страну, и нач-
нётся у нас счастливая жизнь...

На заслуженный отдых Клав-
дия Тарасова ушла в 1985-м, 
имея солидный трудовой стаж. 
Но ни дня на пенсии без дела не 
сидела: вместе с мужем, которо-
го не стало пять лет назад, дер-
жала большое хозяйство – овец, 
коров, свиней, куриц да огород 
в несколько соток. Она и сейчас 
ждёт тёплых деньков, чтобы «на 
грядки» выйти. Говорит, что заси-
делась зимой дома.

– Чем занималась? Да вязала! 
Зрение у меня – слава богу, да 
и здоровье в целом тоже, – рас-
суждает Клавдия Тарасова. – Че-
рез год мне уже 90, а я планирую 
не иначе как до стал лет дожить! 

Ольга МЯСНИКОВА
Фото автора

Трактористка из 1940-х
Клавдия Тарасова – одна из старейших жительниц Першино. 
В годы Великой Отечественной она, будучи 12-летней дев-
чонкой, наравне со взрослыми работала на покосе и лесо-
заготовках. А сразу после войны села на трактор...

Многодетные семьи городско-
го округа получат компенса-
цию  оплаты за вывоз твёр-
дых коммунальных отходов. 

По словам Кристины Тимофе-
евой, начальника отдела льгот 
межрайонного управления со-
циальной защиты населения, ес-
ли доход многодетной семьи не 
превышает прожиточный мини-
мум (10 450 рублей на каждого 
члена семьи), то дети получают 
100-процентную компенсацию 
платы за вывоз ТКО, а родите-

ли – льготу в размере 30 %. Се-
годня на учёте в ведомстве 979 
многодетных семей. Господдерж-
ка носит заявительный харак-
тер, по этому сосчитать, сколь-
ким семьям положена выплата, 
не представляется возможным. 
Но тем не менее за возмеще-
нием расходов уже обратились 
22 семьи. 

Чтобы оформить льготу, 
многодетным родителям нуж-
но прийти в управление соцза-
щиты (пока компенсацию нель-
зя оформить через МФЦ) с па-

кетом документов – паспорта-
ми, свидетельствами о рожде-
нии детей и заключении брака, 
справками о доходах семьи и 
об отсутствии задолженности 
по оплате за жилищно-комму-
нальные услуги. Хотя послед-
ний документ соцработники мо-
гут запросить в ТРИЦ или энер-
госбытовой компании «Восток» 
самостоятельно. 

Кристина Тимофеева обрати-
ла внимание на то, что расходы 
на оплату вывоза мусора мно-
годетным семьям компенсиру-

ют не со дня подачи заявления, 
а с момента начисления платы 
за услугу.

Кроме этого, оформить 50-про-
центную льготу на оплату вывоза 
мусора могут ветераны Великой 
Отечественной войны, труда и ин-
валиды... С пакетом документов 
нужно обратиться в управление 
соцзащиты или в офис «Мои до-
кументы». Оформить компенса-
цию заводоуковцы вышеперечис-
ленных категорий также могут че-
рез портал госуслуг. 

Ольга МЯСНИКОВА

Кому мусор дешевле станет?


